opusdei.org

Toros Marching Band, un proyecto musical que cambia vidas

Toros Marching Band: esta banda no solo toca notas, ¡sino que cambia vidas! Descubre cómo estos jóvenes se convierten en virtuosos músicos mientras aprenden en el Centro Escolar Mimiahuapan.

30/04/2024

Toros Marching Band, un proyecto musical que cambia vidas

La iniciativa del Centro Escolar Mimiahuapan permite a jóvenes de escasos recursos tener un acercamiento con la música, la disciplina y el arte.

Foto: Centro Escolar Mimiahuapan

En 1974 don Luis Barroso Barona donó la ex-Hacienda de Mimiahuapan –ubicada en el límite entre Tlaxcala e Hidalgo– con la finalidad de desarrollar ahí un proyecto formativo del que pudieran beneficiarse un gran número de personas, incluyendo la población campesina de la región.

Fue así como surgió Cultural Mimiahuapan, una asociación sin fines de lucro que más tarde se convertiría en el Centro Escolar Mimiahuapan, un colegio dedicado a brindar educación a jóvenes de escasos recursos.

Toros Marching Band

Con la intención de complementar la formación integral de sus estudiantes y promover el desarrollo artístico, en 2012, el Centro Escolar Mimiahuapan creó la Toros Marching Band.

Una banda de marcha (marching band en inglés), es una banda musical que participa en desfiles interpretando diversos géneros musicales adaptados a los instrumentos que la integran. La banda de Mimiahuapan, que cada vez es más reconocida en la zona por la calidad de sus interpretaciones y la alegría que transmite, se ha convertido en un espacio para que jóvenes de bachillerato desarrollen su talento musical y al mismo tiempo, aprendan sobre la importancia que tiene la disciplina y el aprovechamiento adecuado del tiempo libre.

Foto: Toros Marching Band en el "Festival Nacional Marching Band", Acapulco, Guerrero.

El nombre "Toros", con el que se reconoce al grupo de músicos, recuerda el origen taurino de la antigua hacienda de Mimiahuapan que en otros tiempos fue una ganadería de reses bravas.

En la actualidad, la banda cuenta con más de 50 miembros y, gracias a la dedicación de los alumnos, se ha consolidado como una de las mejores bandas de la región, participando incluso en competencias nacionales como el Festival Cultural Nacional Marching Band, llevado a cabo en diversas ciudades, la última en Acapulco, Guerrero.

Centro Escolar Mimiahuapan

El Centro Escolar Mimiahuapan, hogar de la Toros Marching Band, es un colegio de inspiración cristiana para varones, creado en 1986. Su modelo educativo involucra la participación de los padres de familia y se centra en la enseñanza de valores y virtudes.

Foto: Centro Escolar Mimiahuapan. Alumnos en el aula de clases.

En sus inicios, el colegio únicamente contaba con telesecundaria, sin embargo, gracias a la generosidad de diversas personas que con sus donaciones apoyaron este proyecto, en 2004 fue posible ampliar su oferta educativa al nivel de bachillerato técnico.

Gracias al apoyo de múltiples benefactores y al trabajo de un equipo profesional de docentes, en estos días se han podido atender a más de 2,700 jóvenes en situación vulnerable.

El impacto de la Toros Marching Band trasciende las notas musicales y las competencias en las que participa. Este proyecto ha demostrado ser una semilla de transformación para jóvenes de la región. Más que una simple agrupación musical, la banda representa una oportunidad invaluable para cultivar el talento, la disciplina y el espíritu de superación entre sus integrantes.

En un mundo donde las desigualdades persisten, este programa inspirador nos recuerda que la música, el arte y la educación son herramientas poderosas para forjar un futuro más justo y próspero para todos. En las notas de la Toros Marching Band, encontramos una melodía de esperanza y potencial transformador que yace en cada joven, esperando ser descubierto y nutrido.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-mx/article/torosmarching-band-un-proyecto-musicalque-cambia-vidas/ (20/11/2025)